
 

予算決算委員会会議記録 

１．日 時 令和元年９月１７日（火）９：３０～１０：５０ 

２．場 所 議員協議会室 

３．出席議員 

足立義則、向井千尋、小畠政行、隅田雅春、渡辺拓道、 

大西基雄、河南芳治、安井博幸、恒田正美、栗山泰三、 

大上和則、田村直也、國里修久、吉田知代、前田えり子、 

河南克典、園田依子、森本富夫 

９．協議事項 

議案第６７号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第５号） 

議案第６８号 令和元年度丹波篠山市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

議案第６９号 令和元年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 

議案第７０号 令和元年度丹波篠山市介護保険特別会計補正予算（第１号） 

議案第７１号 令和元年度丹波篠山市農業共済事業会計補正予算（第１号） 

議案第７２号 令和元年度丹波篠山市水道事業会計補正予算（第２号） 

議案第７３号 令和元年度丹波篠山市下水道事業会計補正予算（第２号） 

１０．議事の経過 

９：３０ 開会 

足立委員長 挨拶 

足立委員長 開議宣告 

 

総務文教分科会座長報告  

■議案第６７号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第５号） 

隅田座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

＜主な質疑応答等＞ 

 

渡辺委員    交響ホール市主催事業費に関し、石川さゆり公演のチケットの設定

金額等について、質疑等はあったのか。 

隅田座長    チケットについては、一般客には３５０枚、単価７，５００円、友

の会会員には３１０枚、単価７，０００円、グループ割引対象者５１

０枚、単価７，０００円との説明があった。 

渡辺委員    教育委員会では、入場料収入を何割程度と見込んでいるのか。 

隅田座長    チケット収入については、収容数の７０％と見込んでいるとの説明



 

があった。 

渡辺委員    石川さゆり公演に係る収支見積もりはどのようになっているのか。 

隅田座長    収入、支出をそれぞれ１，２４９万円と見込み、収入に関する財源

として地域振興基金繰入金を４５０万円充てるとの説明があった。 

 

 

民生福祉分科会座長報告  

■議案第６７号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第５号） 

■議案第６８号 令和元年度丹波篠山市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

■議案第６９号 令和元年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号 

■議案第７０号 令和元年度丹波篠山市介護保険特別会計補正予算（第１号 

 

大西座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

＜主な質疑応答等＞ 

隅田委員   消費者行政推進費に関し、最近の消費生活に係る相談内容について、

事前に入金したものの商品が届かないといったインターネット販売に係

る相談が多い、とのことであったが、その他の相談内容の事例について、

答弁はあったのか。 

大西座長   そうした答弁はなかった。 

 

産業建設分科会座長報告  

■議案第６７号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第５号） 

■議案第７１号 令和元年度丹波篠山市農業共済事業会計補正予算（第１号） 

■議案第７２号 令和元年度丹波篠山市水道事業会計補正予算（第２号） 

■議案第７３号 令和元年度丹波篠山市下水道事業会計補正予算（第２号） 

 

大上座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

＜主な質疑応答等＞ 

安井委員   農地整備費に関し、特定外ため池を廃止するということであるが、水

を抜いた状態で放置するという理解でいいのか。又、座長報告以外の説

明はあったのか。 

大上座長   廃止する特定外ため池の測量及び実施設計を行うという説明はあった

が、廃止後の特定外ため池の維持管理について当局からの説明も、委員

からの質疑も特になかった。 

河南芳治委員 観光客おもてなし事業に関し、小規模宿泊施設への補助金であるが、

小規模宿泊施設の定義は何か。又、補助金の申請をした場合、申請から



 

事業完了までの流れの説明と小規模宿泊施設の規模要件の説明はあっ

たのか。 

大上座長   小規模宿泊施設の定義は、旅館業法に基づく簡易宿泊営業（民宿・ペ

ンションに限る）と、民泊新法に基づく民泊施設である。規模要件、補

助金申請に伴う詳細な流れの説明は、無かった。 

安井委員   観光総務費にささやま荘の活用提案に係る選定委員会の委員謝金が今

回計上されているが、どういう議論があったのか。 

大上座長   当局からは、これまでに２回ささやま荘のあり方検討委員会を開催し、

今後の活用提案を公募するという方向で検討している。９月末までに市

で公募方法を確定し、１０月中には公募を開始、１２月又は１月に選定

委員会を開催し、希望としては４月に再オープンさせたいと考えてい

る。現状では、民間１社から問い合わせがある状況であると説明があっ

た。 

恒田委員   観光客おもてなし事業に関し、当局からは今年度は様子を見ながら予

算計上するという答弁があるが、もし１０件の申し込みがあった場合は

どうするのか。 

大上座長   これからの観光振興を考える上で宿泊者数の増加は必要という観点か

ら、観光ビジョンやブランド戦略に、数年で倍増させていくということ

をうたっていきたいと聞いている。その計画に基づき、適切に予算計上

されるものと考えている。 

恒田委員   数年でという表現があるが、数年とは何年を指すのか。 

大上座長   具体的な年数について当局からの説明は無かったが、社会通念上の年

数を指すものと認識している。 

恒田委員   観光施設整備事業に関し、ぬくもりの郷の防犯カメラ設置の件である

が、トラブルの内容についての説明はあったのか。 

大上座長   当局からは、トラブルについての詳細な内容説明は無かった。 

議員間討議 

足立委員長   討論、表決に入る前に、全体を通して何か意見はないか。疑義があ

る場合、市長に確認しておきたい事項があればあげていただきたい。 

渡辺委員    交響ホール市主催事業費に関し、当該事業の組み立て方、考え方を

市としてしっかり持ち取り組んでほしいと考える。市主催事業につい

ては、原則、独立採算で実施するべき事業であると考えている。石川

さゆり公演は、大河ドラマを盛り上げるために実施する事業であるな

ら、全市民に呼びかけ、チケット販売を７０％ではなく、２公演とも

１００％にするよう取り組むべきである。事業実施にあたって、地域

振興基金を繰り入れるとのことであるが、チケット販売の努力や協賛



 

企業を募ることで、基金の繰入金も減るのではないか。公演実施まで

に少し時間もあるので、市には、市民の大河ドラマへの関心を高める

ことや、石川さゆり公演の周知を図ってほしいと考えている。 

        そうしたことから、予算決算委員長報告において、①交響ホール市

主催事業については、独立採算制の考え方を堅持し、事業を実施する

こと、②大河ドラマを盛り上げるために、市民に周知し、全市民の協

力を得ること、の２点について、十分に考慮の上事業執行して欲しい

ことと、できる限り基金の持ち出しを少なくする取り組みをお願いし

たいということを意見として取り入れ報告してほしい。 

足立委員長   このような意見があるか、他に何か意見はあるか。 

安井委員    安易に地域振興基金を繰り入れることについては、控えるべきだと

考える。協賛企業等を募ることで、基金の繰入を減らすようにすべき

である。 

足立委員長   他に何か意見はあるか。独立採算の堅持、全市民の協力を得るとい

うことを委員長報告の際に執行部に伝えるということで異議が無けれ

ば進めるが、隅田委員長、何か意見はあるか。 

隅田委員    異議はない。 

足立委員長   他に何か意見はあるか。 

河南芳治委員  農地整備費の特定外ため池の廃止の件であるが、廃止後の特定外た

め池の適切な維持管理について執行部に伝えてはどうか。 

足立委員長   廃止後の特定外ため池の適切な維持管理について、委員長報告の際

に執行部に伝えるということで異議がなければ進める。 

                異議なし 

             ― 市長への質問無 ― 

             休憩（１０：３０～１０：４５）  

           

討論・表決  

足立委員長   それでは、日程第１０ 表決を議題とします。討論は一括して行い

ますが、採決は議案ごとに行います。 

 

議案第６７号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第５号） 

議案第６８号 令和元年度丹波篠山市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

議案第６９号 令和元年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 

議案第７０号 令和元年度丹波篠山市介護保険特別会計補正予算（第１号） 

議案第７１号 令和元年度丹波篠山市農業共済事業会計補正予算（第１号） 

議案第７２号 令和元年度丹波篠山市水道事業会計補正予算（第２号） 



 

議案第７３号 令和元年度丹波篠山市下水道事業会計補正予算（第２号） 

 

－ 討論なし ・ 賛成全員で可決 － 

 

 

足立委員長   委員会の審査報告については、委員長に一任願いたい。 

－ 異議なし － 

足立委員長   本日の会議記録については、事務局に調製させ、委員長、副委員長

において内容確認を行いたい。これに一任願いたい。 

－ 異議なし － 

 

向井副委員長 挨拶 

 

１０：５０ 閉会 

 


